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１ 

 

平 成 ２ ９ 年 １ ０ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 29年 10月 20日（金) 午後 3時 55分～午後 4時 43分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 林 田 登志子 

        教育委員 坂 本 泰 蔵 

教育委員 佐 藤 清 美 

        教育委員 杣 川 好 隆 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 総務課課長補佐 田 脇 栄 二 

学校教育課課長補佐 山 口 幸 一 学校教育班係長 松 﨑 英 憲 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 分 室 長 松 坂 正 章 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 8名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後 3時 55分）する。 

 

平成２９年１０月２０日付けで新任教育委員として杣川好隆様が就任

したことを報告。 

   （新任教育委員 自己紹介） 

   （教育委員会事務局職員 自己紹介） 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が９月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

 

○ 藤田教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 盈進小学校通学合宿について（9月 27日～29日） 

  盈進小学校では初めての取組になります。７０名を超えるボランティ

アに支えられて実施され、次年度も実施したい旨の感想をいただきま

した。５年生以上１３名の参加でした。 

２ 学校の小規模化に伴う学校保護者との懇談会について 

  極小規模校の保護者と統廃合のことなど、今後の学校のあり方につい

て懇談会を開催し、意見を伺いました。 

・9月 27日 浜窄小学校保護者との懇談会 

・9月 28日 玉之浦中学校保護者との懇談会 

・9月 29日 玉之浦小学校保護者との懇談会 

・10月 3日 平成小学校保護者との懇談会 

３ 地区別教育長、校長合同会議について（9月 28日） 

  平成３０年度の人事について、県から説明がありました。 

４ 校長人事１次ヒアリング（10月 2日～3日） 

  全小中学校校長と平成３０年度の人事異動に向けて聞き取りを行い

ました。 

５ 五島市中総体駅伝大会について（10月 4日） 

  男子優勝：岐宿中学校、女子優勝：福江中学校 

６ 長崎県への要望について（10月 5日） 

  教育関係では、早期就学相談体制の支援について、就学相談員の増員

ができるように県の助成を要望しました。 

７ 五島市戦没者追悼式について（10月 7日） 

  平和教育の一環として小学校児童も１５０名程参加しています。 



３ 

 

８ 公民館運動会について（10月 8日） 

９ 九州都市教育長協議会（熊本県八代市）について（10月 11日～13日） 

  長崎県より対馬市、西海市が「子ども夢基金」の取組について発表を

行いました。 

10 第１回研究主任・学力向上担当者合同研修会について（10 月 16 日） 

11 大浜地区通学合宿について（10月 17日） 

12 第６回教頭・主幹教諭研修会について（10月 19日） 

  同時に、県授業改善研修会も開催されています。 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第５８号 五島市教育委員会教育長職務代理者の指名について 

 

教 育 長 

議案第５８号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第５８号について説明。 

教育長職務代理者につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１３条第２項で、「教育長に事故があるとき、または教育長が

欠けたときは、あらかじめその指名する委員がその職務を行う」と規定

されております。  

また、教育長職務代理者の任期につきましては、特に任期を定めた規定

はなく、次に教育長が職務代理者を指名するまでが任期となります。  

教育長職務代理者は、いざというときには、事務局のトップとして教育

長の代わりに実際に事務全般を見なくてはなりません。しかし、非常勤

である教育委員が毎日事務局の事務を指揮監督することは現実的に難し

いものと思います。  

こういった状況を受けまして、法の規定では、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２５条第４項に「教育委員会事務局職員等へ臨時に

代理させることができる」旨の規定があります。 

地教行法の改正前は、教育長に事故があるとき、または教育長が欠けた

ときは、教育長の職務を代行する者としては、教育委員会総務課長とい

う規定がありました。 

したがいまして、事務局としましては、教育長職務代理者が指名され、

その後、万一教育長が欠けた場合は、教育長職務代理者が行う事務のう



４ 

 

ち、具体的な事務の執行の部分については、以前の規定と同様に教育委

員会総務課長が行いたいと考えております。 

教 育 長 

職務代理者については教育長が指名するとなっているようですので指名

したいと思います。教育委員会の流れ等を十分把握されているというこ

とで、職務代理者には坂本泰蔵委員を指名したいと思います。 

ただいま事務局から説明がありましたように事務等の詳細については事

務局の方で持つということになりますのでよろしくお願いいたします。 

坂本委員 

はい。よろしくお願いいたします。 

教 育 長 

それでは快諾を得ましたのでみなさん拍手をお願いしたいと思います。

教育長職務代理者につきましては、坂本泰蔵委員へ決定いたします。 

 

 

議案第５９号 五島市教育委員会会議録署名委員の指名について 

 

教 育 長 

議案第５９号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第５９号について説明。 

会議録の署名につきましては、五島市教育委員会会議規則第１７条第２

項に「会議録には教育長が指名した２人の委員が署名しなければならな

い」と規定されています。なお、任期につきましては、特に任期を定め

た規定はなく、次に教育長が会議録署名委員を指名するまでが任期とな

ります。 

教 育 長 

それでは教育長が指名ということですので、林田登志子委員と佐藤清美

委員を会議録署名委員に指名したいと思います。よろしいでしょうか。 

林田委員、佐藤委員 

はい。よろしくお願いいたします。 

教 育 長 

それでは会議録署名委員は、林田登志子委員と佐藤清美委員に決定した

いと思います。 

 

 

議案第６０号 教育財産の処分について 

 



５ 

 

教 育 長 

議案第６０号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第６０号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

教職員住宅の解体ということですが、この住宅は現在、人が住んでいな

いということになりますか。解体しないと危険な状態ということですか。 

田脇補佐 

平成２８年度から空き家となっています。老朽化も進んでいるというこ

とで解体したいと考えています。 

坂本委員 

一般の人も含めて借り手がいないということですか。 

田脇補佐 

老朽化しているので、募集もしなかったということもあります。 

教 育 長 

方針として、教職員住宅の老朽化が進んできた場合は、大きな補修は行

わずに解体していくという考え方ですね。 

田脇補佐 

教職員も持ち家の人が多く、民間の借家も多いことから、基本的には老

朽化して危険な場合は大きな補修等は行わずに解体の方向で考えていま

す。ただし、二次離島については、状況が違いますので改修や改築も必

要だと考えています。 

教 育 長 

他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

蓮本課長 
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①１１月定例教育委員会、第２回総合教育会議の開催について 

②長崎県市町村新任教育委員研修会、長崎県市町村教育委員会研究大会について 

（11月 16日～17日 対馬市開催） 

 

 

山口補佐 

全国学力・学習状況調査結果について（資料配布⇒定例会後回収） 

塗りつぶされている箇所は、全国平均正答率を下回っている調査です。 

比較の方法は、一番下の行、注にあるように、国と比較して、±１までは、同

程度、±２までは「やや」という表現としています。 

小学校では、全調査で全国正答率を下回っており、特に算数Ｂ問題での差が大

きくなっています。昨年度、小５時、今の６年生が受けた県学力テストの結果で

は、国語は県平均を上回り、算数も同程度でしたので、今回の結果については、

今後、その要因を分析する必要があります。 

中学校では、数学Ａ・Ｂ問題ともに全国平均をやや下回り、国語の調査は全国

と同程度の結果ですが、国平均正答率で比較すると、国語Ａ・Ｂ問題では全国平

均を超えており、「聞く・話す」で活用力が定着しています。また、小６時の国

の結果との経年比較では、数学Ｂ以外の調査で改善が図られています。小中間の

指導の連携が図られているためと捉えています。 

昨年同様、算数・数学に課題はありますが、昨年度、全市的に取り組んだ「比

例・反比例」の領域では、問題によっては国の平均正答率を上回り大幅に改善が

図られていました。 

質問紙による回答では、物事をやり遂げた喜びを知っている、また、地域の行

事に参加している子供の割合は、国の平均を上回っており、意欲や故郷を愛する

心が確実に育っています。 

次に、各学校の過去４年間の結果では、分析すると次のようなことが言えます。 

①学校毎、また年度毎に少なくない格差があること。 

②小学校５年時、中学校２年時の県学力調査の結果が、そのまま小６、中３ 

時の全国学力調査に引き継がれてしまっており、大きな改善が図られた学 

校が少ないこと。 

③五島市の平均は、良くも悪くも、福江小学校、緑丘小学校、福江中学校の 

結果に左右それてしまうこと。 

各学校では、自校の結果を受け、１１月上旬までに学校毎に学力向上プランを

作成し、その結果を保護者・地域の方へ公表します。また、五島市の学力向上プ

ランを作成・公開するとともに、引き続き、学力調査結果を活用して小中連携や

授業改善を図って参ります。 
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大窄課長 

①通学合宿について（9月 27日～29日盈進小学校、10月 17日～20日大浜小学校） 

②文化芸術による子どもの育成事業（児童劇）について（10月 13日） 

 文化庁の事業で、崎山小学校おいて人形劇団京芸によるワークショップと児童劇 

 鑑賞を行いました。 

③第６７回長崎県公民館大会壱岐大会について（10月 12日～13日） 

公民館長２名、公民館主事４名、事務局２名が参加し研修を積んできました。 

人をつなぐ役割を果たしてほしい。公民館活動が地域の教育力、家庭の教育力を

高めることに繋がっていく。 

④各公民館「市民運動会」について 

9月 24日 奥浦地区（学校合同）、久賀地区（学校合同） 

10月 1日 椛島地区 

10月 8日 福江地区、緑丘地区、崎山地区、本山地区、三井楽町、玉之浦町、 

富江町、岐宿町  

10月 15日 奈留（雨天中止） 

⑤第６回新図書館整備基本計画検討委員会について（10月 19日） 

 意見の集約ができましたので、今後計画の素案を作成し、住民説明会やパブリッ 

クコメントを実施したいと考えています。 

⑥各地区文化祭の開催予定について 

⑦第３回五島音楽セミナー（東京藝術大学協力事業）について（11 月 10日～12日） 

⑧五島市児童生徒読書感想文発表会について（11月 18日） 

⑨青少年健全育成講演会について（11月 19日） 

 

 

松﨑係長 

久賀小中学校の修学旅行での活動について（市へメールで投稿があった内容を紹介） 

  「福岡の博多駅で久賀中学校のみなさんの観光アピールに遭遇することができま

した。とても面白い取組だと思いましたし、これからもこういった活動を続け

てほしいと思います。五島列島の豊かな自然ときれいな海、そして先生方の温

かい指導のもと、どうかこれからも心豊かな学生生活を送ってください。博多

の町から応援しております」 

 

 

坂本委員 

生涯学習課から各地区の文化祭の予定の紹介がありました。私は、全部

は回れませんので五島テレビで見たりしています。開催日については、

ケーブルテレビ等に連絡はしていますか。全ての地区の文化祭が放映さ

れて、各地区の公民館の取組が紹介されると良いと思います。 



８ 

 

大窄課長 

開催日等は、情報推進課を通して情報を流しています。毎年、福江地区

の文化祭は放映がされているようです。その他の地区は撮影があれば放

映しているようですが、全地区が撮影されているかは不明です。 

 

 

教 育 長 

他にないようですので、以上をもちまして、本日の１０月定例教育委員

会を閉会いたします。 

（午後 4時 43分） 

 


